
Pastor: Rene B. Betancourt 
TEMA: 4 TEMORES QUE TENGO QUE CONQUISTAR 

2ª TIMOTEO 1:7; 1ª JUAN 4:18 
 
Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio. 2ª 
Timoteo 1:7 
En el amor no hay temor, sino que el perfecto amor echa fuera el temor; porque el temor lleva en sí 

castigo. De donde el que teme, no ha sido perfeccionado en el amor. 1ª Juan 4:18 

Los temores que sentimos vienen porque estamos aceptando una mentira del enemigo, por eso cuando 
venga miedo a tu corazón es de suma importancia que le prestes atención a las verdades de Dios. 
 
Y despojando a los principados y a las potestades, los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la 

cruz. Colosenses 2.15    

 El diablo sabe muy bien que está vencido, Jesús lo derrotó en la cruz del calvario de forma 
contundente y pública; esto le arrebató toda la autoridad y poder que en un momento sí tuvo, pero 
ya no.  

 La balanza está de nuestro lado y el enemigo no nos puede tocar, nosotros somos quienes tenemos 
el poder y la autoridad porque Cristo nos la dio.  

 Esto significa que si el enemigo ejerce algún poder o autoridad en nuestras vidas es porque nosotros 
mismos se lo damos de vuelta, una de las formas en que devolvemos poder a nuestro enemigo es 
cuando aceptamos sus mentiras y permitimos que nos llene de temor. 

 
Hay 4 temores específicos que tenemos que vencer: 
 
1. Temor al Fracaso:  
 

 El éxito consiste en vencer el temor al fracaso. 

 Es una mentira increíble que nos dice “Dios no es tan Poderoso como para ayudarte a tener éxito” ó 
peor aún “Dios no está interesado en que tengas éxito”.  

 ¿Cómo reacciona el ser humano frente al fracaso?  

 ¿Cómo reaccionó Adán y Eva frente al fracaso? Se escondieron, no pasaron el examen frente a Dios. 
Así también lo hace el hombre, se esconde de lugares, personas, etc. 

  
Un fracaso que se analiza y se reintenta es una enseñanza, no una mala experiencia. 

 La razón por la que la gente escoge "fracasar" en lugar de "triunfar" es simplemente porque se 
sienten cómodos con el "fracaso". Todo lo que se necesita para el éxito está disponible para todos.   

 El éxito es un hábito que cualquiera puede desarrollar. Si usted puede desarrollar hábitos de éxito, 
su éxito estará más que garantizado. 

 En cualquiera de los dos casos ese miedo nos está llevando a dudar de la naturaleza de Dios quien es 
el TODOPODEROSO y PADRE BUENO; desde que nos creó en Génesis nos dijo: “los puse en la tierra 
para que la señoreen, para que tengan éxito”… pero éste temor quiere que creamos que eso no es 
cierto. 

 
¿Qué hacer ante el miedo al fracaso?  
 



Un amigo me dijo: Todo ser humano debe tener conciencia clara de que en la vida se triunfa y se 
fracasa; se tiene éxito y se cometen errores; se alcanzan cumbres y se cae en abismos. Cuando uno se 
esfuerza por alcanzar ciertas metas, en esa lucha habrá una mezcla de éxito y fracaso, lo que nos 
mostrará con más claridad el camino que se debe tomar para triunfar. Ser realista y tener una visión 
objetiva de la vida preparará al ser humano para tomar con serenidad un posible fracaso. El éxito servirá 
de estímulo para seguir adelante y el fracaso servirá de lección para no volver a hacer lo mismo.  
 
A Gedeón Dios le dijo: Ve con la fuerza que tienes, y salvarás a Israel del poder de Madián. Yo soy quien 
te envía” Jueces 6.14 (NVI) 
 
2. Temor al Futuro:  

 El miedo al futuro paraliza y produce angustia porque impide vivir lo único que tenemos que es el 
día de hoy. El miedo al futuro o a lo que pasará mañana es un miedo a la incertidumbre, a lo 
sorpresivo y misterioso.  

 Puede sentir miedo a enfermarse algún un día, miedo a que se le muera un hijo, a perder el trabajo, 
a una guerra mundial o al fin del mundo.  

 Mucha gente se olvida del presente y no vive ni disfruta nunca un día por estar su mente y su 
corazón puesto en un futuro incierto, misterioso y dramático.  

 Estas personas piensan que el futuro le va a arrebatar todo lo que tienen y se enferman por estar 
angustiadas pensando en el mañana.  

 El miedo al futuro es en realidad el ladrón del presente; le impide ser usted mismo y sacarle al 
presente toda la felicidad que puede brindarle.  

 Jesús dijo: "Por lo tanto, yo les digo: No se preocupen por lo que han de comer o beber para vivir, ni 
por la ropa que han de ponerse. ¿No vale la vida más que la comida y el cuerpo más que la ropa? 
Miren las aves que vuelan por el aire: ni siembran ni cosechan ni guardan la cosecha en graneros; sin 
embargo, el Padre de ustedes que está en el cielo les da de comer. ¡Y ustedes valen más que las aves! 
En todo caso, por mucho que uno se preocupe, ¿cómo podrá prolongar su vida ni siquiera una hora? 
¿Y por qué se preocupan ustedes por la ropa? Fíjense cómo crecen las flores del campo: no trabajan 
ni hilan. Sin embargo, les digo que ni siquiera el rey Salomón, con todo su lujo, se vestía como una de 
ellas. Pues si Dios viste así la hierba, que hoy está en el campo y mañana se quema en el horno, ¡con 
mayor razón los vestirá a ustedes, gente falta de fe! Así que no se preocupen, preguntándose: '¿Qué 
vamos a comer?' o '¿Qué vamos a beber?' o '¿Con qué vamos a vestirnos?' Todas estas cosas son las 
que preocupan a los paganos, pero ustedes tienen un Padre celestial que ya sabe que las necesitan. 
Por lo tanto, pongan toda su atención en el reino de Dios y en hacer lo que Dios exige, y recibirán 
también todas estas cosas. No se preocupen por el día de mañana, porque mañana habrá tiempo 
para preocuparse. Cada día tiene bastante con sus propios problemas. Mateo 6: 25-34 

 Con esta mentira el enemigo quiere que creas que Dios es incapaz de ver lo que te espera y no 
puede dirigirte en cada paso.  

 Cuando la Biblia dice que Dios es el principio y el final, está diciendo que todo lo abarca, lo llena, lo 
controla… él es el mismo ayer, hoy y por lo siglos; no solo tuvo control, no solo tiene control, 
también tendrá control en todo lo que venga.  

 



Por Jehová son ordenados los pasos del hombre, Y él aprueba su camino. Salmo  37.23   
  
Necesitas una visión para tu mañana.  
 
¿Qué es una visión  para mi mañana? 

 Es ver lo que Dios tiene para tu mañana, cuando no se ve nada en tu presente. 

 Sin una visión, la ansiedad puede crear y alimentar a tus miedos, manteniendo vivos esos 
temores y la atracción de las experiencias negativas. Es de vital importancia  empezar a pensar, 
imaginar y sentir la promesa de un futuro que es emocionante y positivo.  

 ¿Cómo te relacionas con tu futuro?, son los efectos de tu realidad actual ahora. 
Abraham venció sus temores al futuro. Como está escrito: Te he puesto por padre de muchas gentes) 
delante de Dios, a quien creyó, el cual da vida a los muertos, y llama las cosas que no son, como si 
fuesen. 18 El creyó en esperanza contra esperanza, para llegar a ser padre de muchas gentes, conforme 
a lo que se le había dicho: Así será tu descendencia. 19 Y no se debilitó en la fe al considerar su cuerpo, 
que estaba ya como muerto (siendo de casi cien años), o la esterilidad de la matriz de Sara. Tampoco 
dudó, por incredulidad, de la promesa de Dios, sino que se fortaleció en fe, dando gloria a Dios,  21 
plenamente convencido de que era también poderoso para hacer todo lo que había prometido;  22 por lo 
cual también su fe le fue contada por justicia. Romanos 4:17-22 
 
3. Temor al Pasado:  

 Las experiencias del pasado permanecen en el subconsciente, producen complejos, provocan 
miedos y paralizan.  

 El miedo al pasado causa que las heridas emocionales, los pecados y los errores del pasado vuelvan 
al presente para herir y hacer brotar sangre.  

 La persona que experimenta miedo al pasado teme que los pecados que ya estaban dominados le 
ataquen, que los fracasos que ya había superado en el pasado se presenten nuevamente, que la 
mala vida anterior destruya la presente, que las sombras que oscurecían la luz de Dios en su vida 
vuelvan para convertirlo en el pecador de antes.  

 
El miedo al pasado es el temor a que ocurran las mismas cosas de ayer, a experimentar aquellas cosas 
que tanto daño hicieron. La persona ha quedado golpeada, herida y traumatizada por cosas del pasado. 
 
Este es uno de los engaños más persistentes y lo que te dice es que debido al lugar del que saliste y por 
las cosas que hiciste Dios no tiene el poder para arreglar tu vida, así que debido a esta incapacidad de 
Dios estás condenado a vivir siempre igual.  
 
De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son 

hechas nuevas. 2ª Corintios 5:17 

4. Temor a la Comparación:  

 Con esta mentira lo que el enemigo quiere hacerte creer es que Dios favorece más a otras personas 
porque son mejores que tu. 

 Este temor te hace creer que Dios te abandona y se busca gente con la que le gusta más estar y se 
merecen más.  

 En otras palabras, te dice que otros sí se han ganado el amor de Dios, pero tu no y que no basta con 
recibirlo como tu salvador… siempre te va a faltar algo más; lo más increíble es que el tonto de 
nuestro enemigo te dice esas mentiras y después espera que nunca leas esto: 



 
Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser hechos hijos de 
Dios Juan 1:12 
  
Los temores que sentimos vienen porque estamos aceptando una mentira del enemigo, por eso cuando 
venga miedo a tu corazón es importantísimo que le prestes atención a las verdades de Dios; una vez que 
esa verdad se clava en tu corazón; vences el temor. 
 
Liberación del Temor y Fortaleza Diaria  
 
Declara la Palabra de Dios. 
 
Jehová es mi luz y mi salvación; ¿de quién temeré? Jehová es la fortaleza de mi vida,  ¿de quién he de 
atemorizarme?  Jehová es mi pastor, y aunque ande en valle de sombra de muerte no temeré mal 
alguno, porque  Él está conmigo, su Palabra y su Espíritu me infunden aliento. No tengo temor porque el 
perfecto amor de Dios ha echado fuera el temor. Dios no me ha dado espíritu de temor, sino de poder, 
amor y dominio propio. Como yo habito al abrigo del Altísimo y moro bajo la sombra del Omnipotente, 
Jehová me libra del lazo del cazador y de la peste destructora. Pues a sus ángeles Él envía para que me 
guarden en todos mis caminos, los ángeles me llevan en sus manos para que mi pie no tenga tropiezo.  
No tendré temor porque el ángel de Jehová acampa a mí alrededor y me defiende de todo mal. Ángeles 
de Dios cuídenme y protéjanme en este día en el nombre de Jesús.  
Con justicia yo soy adornado y estoy lejos de opresión, y el temor no se acercará a mí. El que conspire 
contra mí, delante de mí caerá, y ninguna arma forjada contra mí prosperará, porque mayor es el que 
está en mí que el que está en el mundo. Como yo temo a Jehová y en sus mandamientos me deleito en 
gran manera; mi corazón está asegurado y no temeré. No tendré temor de malas noticias porque mi 
corazón está firme confiado en Jehová. Rehúso la preocupación y la ansiedad porque Dios tiene especial 
cuidado de mí, y El me cuida como la niña de sus ojos. Por nada estoy afanoso, sino que mis peticiones 
son conocidas delante de Dios con toda oración y súplica con acción de gracias. La paz de Dios, la 
salvación de Dios, la protección de Dios, la salud de Dios, la prosperidad de Dios, guarda mi corazón y mi 
mente en Cristo Jesús. En este día estoy seguro y no temo a demonios, no temo a hombres, no tema o 
circunstancias porque el gran Shaddai está conmigo, y no desmayo porque el Todopoderoso es mi Dios; 
Él me esfuerza, Él siempre me ayuda, y El siempre me sustenta con la diestra de su justicia. Todo lo 
puedo en el Cristo, el Ungido que vive en mí, El es un dinamo de energía que me fortalece.  
  
 


